

日本共産党

高槻市議員

きよた 純子



2020年10月1日
NO. 91

発行：日本共産党高槻市議員団 きよた純子
連絡先：議員団控室
TEL072-674-7230 FAX072-674-3202
上本町3-25 TEL/FAX. 676-5068

介護保険や
障がい者の
事業廃止

高槻市の決定で 社会福祉事業団と社会福祉協議会の統合 利用者(約840)、働く人(約200)に大きな影響が



9月議会 一般質問

社会福祉協議会と社会福祉事業団(以下、事業団)を統合し、事業団が実施するデイサービス事業、介護保険事業、障害総合支援事業は廃止、養護老人ホームは民間事業所に譲渡するとしています。12月議会に、3カ所ある老人デイサービスセンターを廃止(2022年3月末に事業廃止予定)する条例提案など予定しています。

統廃合の目的は、「地域共生社会」の実現に向け、住民を支援する社会福祉協議会の体制強化のためとしています。しかし実際は高齢者、障害者福祉の後退であり、自主努力や住民同士の助け合いに「丸投げ」するもので問題があります。

事業団では民間事業者に利用を断られた人も受け入れてこられました。事業廃止の職員への説明会では、「説明も口頭で文書もなく、利用者に聞かれた時に答えようがない」「ここでない」と行き場のない人は必ずいる。との声があがっています。

障がい者総合事業を来年3月末で廃止

事業団は障がい者のガイドヘルパーや訪問介護なども実施していますが、市の方針を受け、来年3月末廃止としています。

「急すぎる」と利用者や関係者から声があがっています。ガイドヘルプを利用している視覚障がい者の方から、別の民間事業者でガイドヘルプが利用できるか探しているが、なかなかみつからないと相談がありました。どこも人員不足で、受け入れる余裕がないというのが理由でした。私は利用者の行き先が見つからない場合は、廃止時期を限定せず、利用者の対応は市も責任を果たすよう求めました。

コロナ禍での教育の学びと成長の保障を

国立成育医療研究センターが、学校再開後のアンケートで子どもの72%がストレスを感じているとの調査結果を公表しています。自由記述欄には、「眠れない」「マスクがいやだ」「目標がない」など書かれています。

少人数数学級の実現を

6月初めには分散登校が実施され、少人数学級が一時的に実現しました。高槻市の青少年問題協議会でも分散登校の間、不登校の子どもが学校に行きやすくなり、登校できる子どもが増えたと報告されています。

少人数学級が実現すれば、3密の解消になります。子ども達は気兼ねなく先生に質問ができます。この間、教育研究者の有志が「コロナの危険の中で学ぶ子ども達に少人数学級を」と求める署名を呼びかけました。俳優の渡辺えりさんなど幅広い賛同者がメッセージを寄せています。政府の骨太方針、文部科学省の中間まとめ案などには、少人数という言葉が入ってきませんでした。

日本共産党は少人数学級など一人ひとりの学ぶ権利を守る社会を目指します。

今後10年間の市バス経営計画(案)が示される

新型コロナウイルス感染症の影響で今年度の市営バスの収入が5億5千万円の減少になる見通しを示しました。「長期的な影響が見込まれる場合、大幅な支出削減が必要」としていますが、新型コロナウイルスは災害とみなし、国や市が市営バスに補助するべきです。また、市営バスの課題として、「バス事業として担うべきサービスレベルとその判断基準を

柱本・二島江線は「対

市バス経営計画案についての市民意見の募集はじまる

10月1日から11月2日まで

皆さんの意見・要望をあげましょう。資料の閲覧場所 交通部芝生営業所 公民館、各コミュニティ

交通部芝生営業所

公民館、各コミュニティ

市バスの高齢者無料乗車証の改悪が来年4月から始まる

●制度の見直しに関する「経過措置」

①昭和26年4月1日以前に生まれた方	新制度後も引き続き、「無料」
②昭和26年4月2日生まれ～昭和27年4月1日生まれ	70歳「100円」 ⇒ 71歳から「無料」
③昭和27年4月2日生まれ～昭和28年4月1日生まれ	70～71歳まで「100円」 ⇒ 72歳から「無料」
④昭和28年4月2日生まれ～昭和29年4月1日生まれ	70～72歳まで「100円」 ⇒ 73歳から「無料」
⑤昭和29年4月2日生まれ～昭和30年4月1日生まれ	70～73歳まで「100円」 ⇒ 74歳から「無料」
⑥昭和30年4月2日以降に生まれた方	70～74歳まで「100円」 ⇒ 75歳から「無料」

※69歳までは、均一区間1乗車220円(大人)です。

大阪府が高齢障がい者などの医療費補助打ち切り

重度障がい者医療者、約1400人(高槻市)は来年3月末で1級以外の精神障がい者、重症以外の難病患者、問題です。

精神病床入院は改善 精神障がい2級も助成対象に

大阪府は2018年4月から福祉医療助成の精神病床への入院費を補助対象から外すことを検討してきましたが、引き続き対象にするとしていました。大阪府の障害者3団体では、精神障がい者の1割の人が医療機関への受診をあきらめた経験があり、その半数は経済的な理由だったとしていました。9月議会の福祉企業委員会で、私は、精神障害2級も医療助成の対象にするよう市として府に要望することを求めました。

「高槻市営バス経営戦略(案)」に対する意見について

個人	団体・グループ
住所	所在地
氏名	団体・グループ名
	代表者氏名

※意見は、1項目ごとに記入用紙にご記入ください。

【意見項目】 () について

【意見】

【理由】

らめてい



きよた純子

～お気軽にご相談を～

※留守の場合は必ず、留守電話に氏名と連絡先の録音をお願いします。

市政相談

電話でご連絡ください
676-5068